
Oggetto: Lettera aperta a S.A.B. Autoservizi s.r.l. , 
Settimana per l’Energia.

Quando si tratta di trasporti pubblici, gli studenti rappresentano la più 
grossa fetta di utenza, per cui noi ragazzi riteniamo di avere il diritto 
di esprimerci a riguardo.
In un mondo che sta cercando di avvicinarsi alle esigenze dell’am-
biente, crediamo sia opportuno che anche la vostra ditta si muova in 
tal senso. 
Nell’ambito della “Settimana per l’Energia” il tema centrale è la rea-
lizzazione di Smart City, ovvero città intelligenti che scelgono modelli 
di cambiamento destinati a migliorare la vita degli abitanti e la qualità 
delle aree urbane attraverso il perseguimento di diversi obiettivi tra 
cui la mobilità.
Vorremmo sottoporre alla Vostra attenzione il nostro Smart(issimo) 
Program:
	 •	Ottimizzare	il	numero	di	corse	giornaliere
 Dal nostro punto di vista significa incrementare il numero dei mez-
zi in orario scolastico e diminuire le “corse fantasma” in cui non c’è 
nessun passeggero o quasi. Il vantaggio sarebbe un uso migliore di 
carburante.
	 •	Introduzione	tessera	magnetica
Il problema più grosso nell’ambito dei trasporti è il mancato paga-
mento del biglietto. L’introduzione di una tessera magnetica (modello 
skipass) potrebbe ovviare al problema.
	 •	Questione	stazioni
Le stazioni risultano essere nella maggior parte dei casi degli edifici 
vecchi, sporchi e poco sicuri.
A causa della loro posizione spesso isolata o poco controllata, anche 
di giorno dimostrano di essere talvolta luoghi pericolosi.
	 •	Abbonamenti		validi	per	tutte	le	tratte
Una bella iniziativa potrebbe essere quella di usufruire dell’abbona-
mento non solo per recarsi a scuola ma anche per spostarsi nell’inte-
ra provincia (coperta da servizio S.A.B.) senza dover pagare ulteriori 
biglietti.
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La Settimana per l’Energia è una “finestra” da cui i ra-
gazzi si possono affacciare per poter dialogare diretta-
mente con le istituzioni, parlando di alcuni aspetti pratici 
della vita da studente, dando valore alla manifestazione 
stessa, infatti così scrivono gli organizzatori: -il progetto 
Smart City si propone quindi come concreto moltiplica-
tore di energia per il cambiamento, in grado di coinvol-
gere tutti e a cui tutti possono contribuire: dagli artigiani 
alle pmi, dai professionisti alle grandi aziende, dai citta-
dini alle istituzioni-

Per i ragazzi è un’importante esperienza di gruppo, di 
espressione e di partecipazione attiva nella comunità 
territoriale che possono condividere grazie all’Istituto 
Fantoni che li ha coinvolti consegnando ad ogni ragazzo 
della classe l’opuscolo della manifestazione. La scuola, 
infatti, ha tra gli obiettivi quello di promuovere l’educa-
zione alla convivenza civile attraverso il sapere, il saper 
essere, il saper fare e l’agire (estratto dal p.o.f.).
Scrivere una lettera è una piccola azione, ma di grande 
valore se fatta in questo contesto.
I ragazzi si sono firmati greenmaldelli, una parola in-

ventata dal rettore dell’università di Bergamo durante 
la conferenza stampa di presentazione della Settimana 
dell’Energia, mentre si auspicava una partecipazione 
dei giovani sui temi delle Smart City.

La questione mobilità è molto sentita dalla popolazione 
scolastica, ragazzi e genitori, il CoorCoGe (coordina-
mento provinciale dei Comitati Genitori) è in attesa di 
pubblicare le lettere sul loro sito, per allargare la discus-
sione.

La lettera dei genitori è stata scritta appositamente da 
un manager di una grande azienda locale e sottoscritta 
dalle persone elencate di seguito, chiediamo cortese-
mente di non pubblicare i nomi.
Non avendo avuto il tempo di fare la riunione e verba-
lizzare la lettera, non possiamo firmarla come Comitato, 
ma solo come Gruppo di genitori come scritto appunto 
nella lettera stessa.
Domani invieremo le stesse lettere, per conoscenza, 
alla segreteria organizzativa della Settimana per l’Ener-
gia, alla Sab, ad Araberara.

MAIL INVIATA VENERDì 9 NOVEMBRE AL GIORNALISTA DELL’ECO DI BERGAMO con le due lettere allegate

Oggetto: Lettera aperta a S.A.B. Autoservizi S.r.l. 
in occasione della Settimana per l’Energia

Sempre più importanti e sempre più sentiti da tutti sono i con-
cetti di risparmio energetico, di diminuzione dell’inquinamento 
atmosferico, di corresponsabilità, di sostenibilità.
La crisi, ed i bilanci famigliari sempre più asfittici, in cui attual-
mente ci troviamo hanno portato ad esaltare concetti che in 
precedenza erano poco considerati.
Questa lettera vuole essere un piccolo passo nel contribuire a 
migliorare il concetto di trasporto degli studenti che utilizzano 
regolarmente i mezzi pubblici per recarsi a scuola.
Riteniamo interessante la proposta degli studenti che chiedono 
di poter usufruire del loro abbonamento non solo per recarsi a 
scuola, ma anche per spostarsi nell’intera provincia (coperta da 
servizio SAB) senza dover pagare ulteriori biglietti. Questo per-
metterebbe loro di potersi recare senza necessariamente es-
sere accompagnati dai genitori, nei luoghi della provincia in cui 
avvengono manifestazione ed attività culturali di loro interesse.
Uno studente che normalmente utilizza i mezzi per andare a 
Clusone, potrebbe recarsi senza ulteriori costi a Bergamo per 
un evento culturale, utilizzando i mezzi SAB che nelle ore non 
di punta spesso viaggiano semi-vuoti.
Riteniamo che dal punto di vista dei costi, l’azienda trasporti 
SAB non dovrebbe avere alcun incremento, nello stesso tempo 
la stessa contribuirebbe nel :
- non incidere ulteriormente sui bilanci famigliari
- alleggerire il traffico di automobili
- diminuire l’inquinamento ambientale 
- aumentare il risparmio energetico
- migliorare il rapporto con gli studenti e con i clienti
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Notizie	relative	all’iniziativa	trasporti	pubblici	-	Settimana	per	l’Energia.


